



Jeudi 18 avril 2024 à 20h

à l'Amphithéâtre de la MRSH

Université de Caen (Campus 1, en face de l'amphithéâtre Tocqueville)

"Que faire de la force ? Simone Weil et la question théologico-politique"

par **Julien Lagalle**

Doctorant à Caen

Simone Weil comprend le monde comme un réseau de forces, à la fois aux niveaux physique et biologique, comme corps de rapports nécessaires, et au niveau anthropologique, dans la mesure où les rapports humains consistent en dernière instance en l'infliction plus ou moins grave d'une violence qui peut aller jusqu'au meurtre et à l'asservissement.

À cette pesanteur universelle il faut parvenir à articuler le désir d'un bien absolu et parfait qui anime le cœur de tout homme. C'est la contradiction entre les deux qui conduit la philosophe, d'une part, à reconnaître à ces deux termes deux règnes distincts – règne humain de la force, règne divin de la grâce –, et, d'autre part, à chercher des intermédiaires entre eux, des médiations qui puissent rendre cette contradiction, si ce n'est intelligible, du moins accessible à l'esprit humain.

Dans cette recherche, le concept de force tient un rôle décisif. Il s'agit, *in fine*, de déterminer si celle-ci peut être neutralisée, voire transfigurée, ou bien si son règne ne connaît pas d'échappatoire. En outre, une possibilité reste ouverte : la force peut-elle être elle-même maniée, dans l'objectif d'y mettre fin ?

Prochaine conférence le jeudi 23 Mai,

"L'immoralisme et la philosophie de l'avenir selon Nietzsche"

par Edouard Jean, Doctorant

Plus d'informations sur la SNPhi, ses activités 2023-24 : www.snphi.org